

FRANCO se lanza contra MADRID

HOY regresó a la Península asumiendo el alto mando

36 MILLONES DE FRANCO

PONE RUSIA A LA DISPOSICION DEL GOBIERNO ESPAÑOL

RECHAZADAS
las Fuerzas Leales
Frente a HUESCA

CONDICIONALMENTE
acepta Italia la propuesta
Francesa de Neutralidad

EL GOBIERNO
recuperó en parte la ciudad de Fuente de Cantos

El Gob. envía nuevos contingentes a Guadarrama

LA DEFENSA DE MADRID

5c
EN TODA LA REPUBLICA

Quedades

Nº 132—Editor: Arturo Fonseca C.—Año I
San José, Jueves, 6 de agosto de 1936.

EDICION

ESTRELLA

Deben cesar las suscripciones públicas en favor de cualquier bando y toda propaganda de prensa, dice Mussolini

El cable viene repitiéndonos a diario que la ciudad de Madrid, la que fuera Villa y Corte de las Españas se encuentra atenazada por las fuerzas rebeldes que mandan los generales de Franco N. es la primera vez que pasa por frances de esta naturaleza.

El nombre de Madrid se deriva de la palabra árabe Magerit, que algunos autores pretenden tiene su origen de Maiorim con que la designaron los romanos.

Hasta 220 años después de la irrupción de los árabes la historia no empieza a hablar de Madrid. En el año 939 reinando don Ramiro II de León, consta que las huestes de este monarca atacaron a Madrid en un día dominical, desmantelaron la ciudad, destruyeron la muralla que la circundaba y causaron a los infieles horroroso estrago. La historia nos añade que Ramiro II se retiró después a su casa "a gozar de la victoria en paz".

Madrid fué conquistada en segunda vez por el Rey Alfonso VI en el año 1083. Después de conquistada tuvo gran prosperidad y su importancia hizo que varias veces fueran convocadas allí las Cortes del Reino.

Felipe II hizo de Madrid una ciudad suntuosa para aquella época, ensanchándola extraordinariamente para lo que hubo de derruir las pocas murallas que aún quedaban; nombrándola corte del Reino en 1560.

No obstante la importancia que adquirió Madrid en aquel entonces, en 1601 se designó a Valladolid como Corte de las Españas, privilegio que la castellana ciudad disfrutó durante cinco años, pasados los cuales volvió a ser Madrid la Corte del Reino.

La época de Felipe IV fué para Madrid la de más fastuosa ostentación sólo comparable a la de París de Luis XIV.

Felipe V entró en Madrid el 14 de abril de 1701 pero tuvo que abandonar la ciudad por tres veces durante la Guerra de Sucesión. Esta fue la tercera vez que Madrid fué invadida. Restablecida la paz en 1713, Felipe V volvió a instaurarse en el trono.

Pasa a la Página 5

ALEMANIA Protesta ante el Gobierno ESPAÑOL

OTROS MIL LEGIONARIOS TRASLADADOS A ESPAÑA ESTA MADRUGADA

TETUAN, 6.—El alto mando militar revolucionario anunció esta mañana que otros mil legionarios y moros regulares habían sido trasladados a la península española, a pesar de que los barcos de guerra gobiernistas hicieron grandes esfuerzos para impedir el transporte por medio de un nutrido fuego de artillería. El estado mayor rebelde reclama haber transportado más de cuatro mil de sus mejores efectivos a España en las últimas 48 horas; con las que se emprenderá la ofensiva contra Madrid.

DESERCIONES EN LAS FILAS FEBELDÉS EN ARAGON

MADRID, 6.—Oficialmente se informa que muchas tropas rebeldes en el frente de Aragón, están desertando las filas, y que la guarnición sitiada de Zaragoza está confrontada con una rebelión dentro de los propios confines de esa plaza fuerte. En muchos círculos se pronostica que la ciudad caerá sin que haya un combate cuerpo a cuerpo por la posesión de Zaragoza, y que los líderes rebeldes se decidirán en favor de una retirada hacia el norte. Desfilaron hoy por Madrid quinientos milicianos recientemente reclutados, los que ingresarán inmediatamente a las filas de los defensores en la sierra de Guadarrama. La columna estaba comandada por sargentos y cabos, y algunas mujeres acompañaban a los voluntarios.

RECHAZADAS LAS FUERZAS LEALES FRENTE A HUESCA

HENDAYA, 6.—La guarnición rebelde de Huesca continuó su defensa de esa plaza fuerte con toda energía, lanzando hoy una brillante sortida contra las tropas sitiadoras catalanas. Con una maniobra rápida los defensores lograron despejar por completo el acceso desde el sur a la ciudad.

RECLAMAN LOS LEALES EL EXITO DE SU OFENSIVA EN GUADARRAMA

MADRID, 6.—De fuente autorizada se ha sabido hoy que las fuerzas milicianas en la sierra de Guadarrama han logrado notable éxito con su ofensiva de ayer, y que con la consolidación de las posiciones conquistadas ellas están listas para rechazar cualquier contraataque que el enemigo dirija contra el pueblo de San Rafael y el paso del Alto de León. Altos militares del gobierno partieron en la madrugada de hoy rumbo a Somosierra con el propósito de preparar la ofensiva en ese sector del frente. Protegidos por la artillería pesada y la aviación, los leales continuaron su

avance en Somosierra, apoderándose de la ciudad de Paredes de Buitrago. Las bajas leales fueron insignificantes considerando la importancia de las operaciones.

LOS LEALES RECUPERAN EN PARTE LA CIUDAD DE FUENTE DE CANTOS

BADAJOS, 6.—Una columna gobiernista alistada en las ciudades y poblaciones vecinas logró recuperar en parte la ciudad de Fuente de Cantos, de la cual los rebeldes sitiados en Sevilla se habían apoderado en una sortida ejecutada ayer.

ITALIA ACEPTA EN PRINCIPIO LA PROPUESTA DE NEUTRALIDAD FRANCESA

ROMA, 6.—Oficialmente Italia aceptó en principio la propuesta francesa de neutralidad de parte de las potencias europeas, haciendo su actitud condicional a tres condiciones básicas. El mismo ministro de relaciones conde Ciano informó al embajador de Chamberlain de la resolución tomada por el gobierno italiano esta mañana. Informándole que las condiciones cuyo estricto cumplimiento exigía eran las siguientes: primero, Italia demanda la cesación inmediata de soldados; segundo, la suspensión de las suscripciones públicas de fondos en favor de uno u otro de los beligerantes; y tercero, la discontinuación de todas las manifestaciones y campañas de prensa en apoyo de cualquiera de las dos facciones. El gobierno de Italia quiere saber si este compromiso de no intervención en la guerra civil española es limitado a las potencias que los suscriben o si es internacional, además, quiere saber si es aplicable a los gobiernos únicamente o si compromete también a las personas o empresas privadas, y tercero, Italia desea saber si Francia propone alguna forma de control para superintender la aplicación del principio de la no intervención. La contestación de Italia fué verbal únicamente, y se comunicó esta mañana al embajador francés.

36,000,000 DE FRANCO COLECTADOS EN RUSIA FUERON PUESTOS A LA ORDEN DEL PREMIER GIRAL HOY.

MOSCU, 6. — Las uniones obreriles de todo el país recolectaron la suma de 12,405,000 rubles desde que se celebró la gran manifestación de simpatía con el gobierno del frente popular español, habiéndose convertido esa gruesa suma en 36,000,000 de francos, suma que fué puesta a la orden del premier español, José Giral, como contribución para la defensa de las instituciones republicanas de España.

—(Pasa a la pág. CUATRO)

Fué fusilado el Mariscal Ney en 1815 o escapó a los Estados Unidos de N. A. donde murió el año 1846?

UNA INVESTIGACION, QUE SE PRACTICA EN ESTOS DIAS EN CAROLINA DEL NORTE, ACLARARA ESTE ROMANTICO MISTERIO.—EL CADAVER QUE SE VA A EXHUMAR DEBE PRESENTAR UNA PLACA DE PLATA EN EL CRANEO Y LA HUELLA DE UN BALAZO EN EL TOBILLO DERECHO — PETER STUART NEY, MAESTRO DE ESGRIMA Y PROFESOR DE IDIOMAS EN ESTADOS UNIDOS, HABRIA ADMITIDO EN DIVERSAS OCASIONES QUE EL ERA EL MARISCAL

Será exhumado el cadáver de Peter Stuart Ney

El 14 de julio recién pasado el Reverendo E. D. Brown, Pastor de la Iglesia Presbiteriana de Sta. tésville de Carolina del Norte, otorgó el permiso de ritual para que se exhumara del Cementerio de su capilla los restos de Peter Stuart Ney. Culmina así una campaña de un siglo sostenida por tres generaciones de familias americanas y francesas para quienes no existe ya duda de que Peter Stuart Ney que desembarcó en Charleston procedente de Burdeos en enero de 1816 es Michael Ney, Duque de Elchinger, Príncipe de Moscowa y Mariscal de Francia que según la historia oficial fué fusilado en los Jardines de Luxemburgo en París el 7 de diciembre de 1815.

No es enterrado en el Père Lacháise

Profesores, médicos, abogados y detectives encabezados por el famoso Jefe de la Policía Secreta de Charlotteville, Frank Little jon que terminó hace poco con la siniestra banda Touhy después de una pesquisa de años de todo Estados Unidos, asistirán a todos los actos que seguirán a la exhu-

maición preparada para algún día de este mes o el entrante. Entre ellos estará también Charles W. Allison, muchos miembros de cuya familia tuvieron contactos con Peter Stuart Ney y lo han legado una especie de encargo de honor de establecer que el hombre que está enterrado en el Cementerio de Pére Lachaise en París bajo un monumento en que están inscritas sus hazañas no es el Mariscal. Allison ha escrito un libro sobre el romántico tema.

"Yo soy el Mariscal Ney"

Un compatriota de Allison, el doctor James A. Weston escribió en 1896 un volumen que se titula "Dudas de la Historia" en que da cuenta de sus doce años de investigaciones policiales y científicas que lo llevaron al casi convencimiento de que Peter Stuart era efectivamente el Mariscal. El Dr. Weston cita entre otros muchos testigos el doctor D. Woods (de Edmond, Carolina del Norte) que estuvo al lado de Peter Stuart a la hora de su muerte y el de una señora George Shopherd de la misma localidad quien refiere que su padre que también asistió a la muerte de Peter dijo al volver a casa

ese día del año 1846 que en artículo de muerte había declarado "Yo soy el Mariscal Ney de Francia".

Peter (Pedro) era el nombre de pila del padre del Mariscal Ney, un obscuro mecánico de Saarlouis donde el Mariscal nació el 10 de enero de 1769. Stuart era el nombre de familia de la madre del Mariscal. El fugitivo habría adoptado esos nombres aparte del de Ney con el fin de hacer fácil su identificación cuando el caso llegara.

La fuga

Dos explicaciones se avanzan para la escapada y fuga del Mariscal que encuentra su primer apoyo en la coincidencia casi matemática de fecha entre el fusilamiento el 7 de diciembre de 1815 y la llegada a Estados Unidos en enero de 1916, o sea el tiempo exacto que habría tomado la travesía dejando a Francia por el día del fusilamiento. Según una de esas versiones la escuadra de fusileros, oficiales inclusive, estaba compuesta por compañeros de armas de Ney, los cuales simulaban el fusilamiento y dejaron al Mariscal sano y salvo a bordo de una goleta en Burdeos.

La otra versión es más romántica. El Mariscal fué casado en mayo de 1802 a la bella Mademoiselle Auguie, trece años más joven pero que le fué siempre devota y fiel. Decimos fué casado, porque así hacía las cosas Napoleón. La Emperatriz Josefina es cogió a la novia y el Mariscal aceptó complacido. La leyenda quiere que fuera la esposa del Mariscal la que por influencia y dinero hizo cambiar a última hora el sitio del fusilamiento de manera que las cosas pasaron en un círculo reducido de gente y así pudo fraguar la fuga. No se explica por qué Mademoiselle Auguie nunca vino a reunirse con su marido a este lado del Atlántico.

Puntos de identificación

De Georgetown donde Peter Stuart Ney primero se acercó, desapareció súbitamente a los tres años en 1819 cuando unos refugiados franceses aseguraron que él era el Mariscal. Vivió en Brownsville (Carolina del Sur) y en varias otras ciudades de Carolina del Norte y en 1830 regresó a este Estado después de una prolongada residencia en el de Virginia. En todas partes Peter Stuart Ney trabajó como profesor de idiomas y maestro de esgrima. Hay constancia en las biografías del Mariscal de que conocía a fondo el latín, el hebreo, el griego y el francés, y de que era famoso en el ejército por el dominio de la espada.

Corre impreso por ahí el testimonio de una Mrs. Mary Dalton que fué alumna de la escuela donde Peter Stuart enseñaba idioma y afirma que un día se confió en ella y le refirió que era el Mariscal y le dio detalles de cómo dos días antes de la ejecución sus amigos le hicieron saber que todo estaba concertado para la fuga que efectivamente se efectuó en la media noche del 6 de diciembre a Burdeos donde un barco lo aguardaba.

Intentó suicidarse cuando la muerte de Napoleón

El Coronel John Rogers de Florence (Estado de Carolina del Sur) declaró que él estaba en la

Pasa a la Página 6

CAUSA INDIGNACION EN NICARAGUA EL FALLO ABSOLUTORIO PARA EL ASESINATO DEL SR. DOWNEY

Creemos que a los nicaragüenses conviene que se castigue siempre y con exactitud al delincuente, tanto para su propia corrección como para amonestar a los otros con el escarmiento.—Dice el diario "La Prensa" en nota editorial

A continuación reproducimos la nota editorial del diario nicaragüense "La Prensa" sobre el fallo absolutorio a favor del asesino del señor Downey. Dice así:

En diversas ocasiones hemos señalado la necesidad de reformatar el sistema de exigir la responsabilidad criminal a los delincuentes. No somos de los que creen en que las leyes lo hacen todo; por el contrario, opinamos que el mal y el bien dependen exclusivamente de los hombres que manejan la aplicación de las leyes.

Por eso abogamos en pro de una reforma que haga caer el sistema de exigir la responsabilidad criminal en manos de personas conscientes de su deber ciudadano y no de jurados inconscientes o cobardes que echen bola blanca a todo individuo por culpable que sea, y para librarse en lo futuro de imaginarias enemistades.

Decimos estas palabras en ocasión del jurado de antier que conoció del delito de homicidio cometido por José Adán Talavera en la persona de Agustín Basilio Downey; y lo decimos en términos generales y no llevados por la simpatía o el odio de que estamos libres, hacia ninguno de los protagonistas del drama del 29 de mayo en el restaurante Gambrinus.

Parece que al jurado se le quiso impresionar excitando los sentimientos nacionalistas que naturalmente se albergan en todo corazón amante de su país. Pero creemos que se ha interpretado mal este noble sentimiento, pues al usarlo en la forma que se hizo, fué más bien en contra de los bien entendidos intereses de Nicaragua y de su honor.

No nos ponemos a pensar qué dirán en otros países de nuestra conducta en determinados casos; pero sí, qué conviene al honor, seguridad y moralidad de Ni-

caragua y de los nicaragüenses. Creemos que a éstos conviene que se castigue siempre y con exactitud al delincuente, tanto para su propia corrección como para amonestar a los otros con el escarmiento. Nicaragua se precipita en un abismo de corrupción, y el mayor horror que esto inspira es ignorar hasta dónde llegará por ese camino el mal, por falta de justa y legal represión.

Desde hace tiempo se nos ha ocurrido una reforma que se puede hacer por las legislaturas ordinarias, puesto que ella evita toda rozadura con la Constitución.

Tenemos el llamado Jurado de Revisión que prácticamente no da los resultados apetecidos; y no los da porque, aunque enderece el entuerto del Jurado propiamente dicho, éste, en una nueva reunión, confirma casi siempre lo que ha hecho el primero. Entonces todo se remedia, suprimiendo el primer jurado y dejando el segundo, compuesto por personas de más conciencia o mejor preparación que los segundos.

También se puede hacer de otro modo. Establecer en cada cabecera departamental un tribunal de conciencia de tres individuos, de responsabilidad y erral go, nombrados por la Corte Suprema que sean permanentes y devenguen sueldo, pero fallen como tribunal de conciencia. En una palabra, la reforma debe tener por mira el colocar en buenas manos la administración de la justicia de conciencia.

Pero ante todo, y como base indispensable: que la política y la burocracia partidista estén muy alejadas de todo esto. En la justicia, más que en ningún otro ramo hay que cumplir a la letra el adagio del buen gobernante que se llamó don Fernando Guzmán: "primero los aptos que los adictos".

Se exonerará del pago de patente a los dueños de clubs de vestidos, cuando todos hayan pagado los impuestos atrasados

SE PRETENDE CON ELLO, NO COMETER LA INJUSTICIA DE QUE UNOS HAYAN SATISFECHO TAL IMPUESTO Y OTROS NO LO HAGAN

La comisión de reclamos de comercio, integrada por el señor Auditor Municipal, por el Ejecutivo Municipal y por el señor Inspector General de Patentes resolvió: que todos los clubs de vestidos deben ponerse al día, en lo que adeudan hasta esta fecha, para proceder a dejar sin efecto la resolución que creó el impuesto que ahora pagan. Eso sí, tie-

nen todos en absoluto, que cubrir lo atrasado, ya que no se quiere cometer la injusticia de que unos hayan cumplido y pagado el impuesto y otros no lo hagan.

—Ya lo saben pues los señores propietarios de vestidos: pónganse todos al día y se les exonerará del pago de la patente o hasta la fecha han tenido.

EL SR. INSPECTOR GENERAL DE MUNICIPALIDADES EFECTUO EN EL DIA DE AYER UN ARQUEO DE CAJA DE LA MUNICIPALIDAD EL CANTON DE MORA

De esa inspección trajo las mejores impresiones

Cumpliendo la misión de su cargo, el señor inspector general de municipalidades visitó ayer el cantón de Mora, con el objeto de hacer un arqueo de la caja municipal de este cantón. Después de un minucioso estudio, el cual denotó una perfecta corrección

de parte del contador municipal, y de informarse de la marcha de todo lo concerniente a su misión, regresó a esta ciudad. Se nos informa, que en el transcurso de estos días, efectuará otras muchas visitas a los cantones cercanos a esta capital.

EN LA MAÑANA DE HOY FUERON ENVIADAS A LA DIRECCION GENERAL DE POLICIA, LAS ORDENES PARA EL CIERRE DE LOS ESTABLECIMIENTOS QUE NO HAYAN PAGADO SUS PATENTES

Infinidad de comerciantes han creído que tal medida no se pondría en práctica y ahora, tendrán que sufrir las consecuencias de un cierre violento

En la mañana de hoy fueron enviadas a la dirección general de policía por parte de la inspección general de patentes, las órdenes para que la policía proceda al cierre de todos aquellos establecimientos que no se hayan puesto al amparo de su patente.

Muchos comerciantes estuvieron al margen de esta disposición en la creencia de que tal me-

didada no se ejecutaría y ahora tendrán que sufrir las consecuencias que un cierre violento les acarreará.

La inspección de patentes quiere ser rígida, para no hacer burla de sus propias disposiciones y no permitirá en forma alguna que ningún negocio permanezca abierto sin pagar su correspondiente tributo.

Sin darse cuenta cómo, le sacaron un reloj con leontina, de la bolsa del chaleco, al súbdito italiano don Mauro Pascual

EL HECHO OCURRIO EN LA ESQUINA DEL MERCADO CENTRAL, EN LOS MOMENTOS EN QUE HABIA MUCHA AGLOMERACION DE GENTE

El señor Pascual dispuesto a dar \$ 50.00 colones a quien le devuelva el reloj

Como un acto de brujería efectuaron ayer en la mañana, en la esquina del Mercado Central con el súbdito italiano don Mauro Pascual. En los momentos en que este señor pasó entre un grupo de numeroso público, un rateo, poniendo en el hecho todo el cuidado necesario para que no se diera cuenta del atraco, le sacó un reloj de bolsillo, de oro, con su correspondiente leontina, también de oro y de la cual colgaba un dije. El señor Pascual no se dió cuenta instantáneamente del hecho, sino hasta rato después. Conversando con

él, nos dijo: me muestro extrañado de como el rateo procedió. Yo no sentí en absoluto nada, a pesar de que siempre, al sacar el reloj, el dije, que es pesado, me hace notar o. — pero ésta mañana le diré que no sentí nada. Es un reloj muy antiguo, de valor. En Europa me fué respetado, a pesar de que allí se dice, es la tana en cuestión de hazañas manuales. Estoy dispuesto a dar cincuenta colones a la persona que en una u otra forma haga llegar a mi poder lo robado. No investigaré y me daré por satisfecho.

El gobierno considera perfectamente vigiladas las fronteras

NOTAS de SOCIEDAD

Cariñoso saludo de cumpleaños



SRTA GRACE ROSS BONILLA

Plena de ilusiones suma hoy un año más de vida, que NOVEDADES le desea de constante felicidad, la linda y encantadora señorita Grace Ross Bonilla, hija del apreciable hogar del ingeniero don Carlos Ross y su gentil señora esposa doña Edriqueta Bonilla de Ross.

Un sueño bienhechor se consigue con las Tabletas de ADALINA

CUMPLEAÑOS

En el día de su natalicio felicitamos cordialmente al culto caballero don Miguel Alvarado Sandoval.

PARA LIMON

Esta mañana, en el tren ordinario salieron de regreso a Limón, después de una semana de permanencia en la capital, el competente doctor don Edward Salisbury y su distinguida señora esposa. NOVEDADES los despide muy afectuosamente a tan estimados amigos.

GRAN CANTIDAD DE PERSONAS HAN LLEVADO LECHE A EXAMINAR, A LA AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA DE SANIDAD

Han sido condenados muchos expendedores de este alimento, por estar alterado su producto

Muchos particulares, ayudando a la campaña que ha emprendido la agencia de sanidad contra la leche adulterada, ha llevado gran cantidad de este producto a esa dependencia, con el fin de que se hagan análisis de él. Y han sido también muchos los productores que han sido sentenciados por haberse comprobado que sus productos estaban adulterados. La cam-

EL SENTIDO FALLECIMIENTO DE DOÑA CRISTINA COOPER DE PACHECO

Amoche a las diez y media fué conmovida nuestra sociedad con la sensible nueva del sentido fallecimiento de la distinguida señora doña Cristina Cooper de Pacheco, altamente apreciada entre sus amistades por las exquisitas virtudes que la adornaban. Su triste desaparición ha puesto un crespón de dolor en un hogar estimabilísimo abrumado con tan fatal suceso, que ha causado la más viva consternación. Sus funerales se celebraron esta mañana a las diez y media en la Iglesia de la Dolorosa, de donde salió a continuación el sepelio hacia el cementerio general con numeroso acompañamiento. NOVEDADES acompaña desde lo más íntimo del corazón a sus hijos el Lic. don José Alberto Pacheco Cooper, a las señoritas Fory y Marujita, y a los jóvenes don Alvaro y don Rolando Pacheco Cooper y a los demás miembros de la estimable familia doliente.

DOÑA CARMEN ESQUIVEL DE ROBERT

En la Clínica del doctor Hernández sigue mejor de su reciente operación la bella dama Carmen Esquivel de Robert, por cuyo fallecimiento NOVEDADES formula los mejores votos.

EN TAL VIRTUD NO SE HAN TOMADO PROVIDENCIAS

No se han tomado providencias, para especiales vigilancias, en las fronteras norte y sur y no se han observado actividades de ninguna especie de parte de emigrados políticos nicaragüenses y panameños, resultando, pues, insidiosos los rumores que circulan de gentes extrañas y sospechosas presentadas por esos lejanos parajes, considerando el gobierno perfectamente vigiladas las fronteras, por el norte con los resguardos de Los Chiles (5 números de guardas), el de Upala (6), el de Barra del Colorado (10), y el de La Cruz (17). Por el sur: el de La Cuesta (10), el de Cañas Gordas (10) y el de Sixola (8). Las actividades de requisamiento de armas de propiedad nacional que efectúan los Coroneles Gallegos y Rodríguez en pueblos y caseríos del litoral del Atlántico obedecen a razones de orden público interior por los frecuentes atentados personales, en incidentes domésticos entre vecinos, que con frecuencia se presentan en esos lugares.

TE DANZANTE

El domingo, a las 4 p. m. la sociedad Dante Alighieri ofrecerá un te danzante en los amplios salones de la Casa Italia, fiesta para que reina gran entusiasmo entre los elementos de la distinguida colonia italiana residente en esta capital y en provincias, así como entre nuestra sociedad.

PARA NICARAGUA POR LA VIA AEREA

Mañana se ausentan para Nicaragua en jira de recreo, los caballeros don Román Macaya y don Ernesto Ortiz Odio en compañía de su hija, la preciosa dama Margarita Ortiz Alvarado y de las encantadoras señoritas Gladys Ramírez González, hija de don Salvador Ramírez Brown, Ministro de Gobernación de la república del Norte, donde NOVEDADES les desea una permanencia muy feliz.

Entre Bambalinas en el Congreso

Terminada la legislatura ordinaria, — el 19 del mes en curso, — el congreso entrará en receso hasta el primer lunes del próximo mes de setiembre, — oímos decir al presidente de la cámara señor Arias. Indica: yo no he hablado de estas cosas con el jefe del ejecutivo, pero por manifestaciones que el señor Cortés ha hecho a otra persona, tengo entendido que así ha de proceder en el asunto.

Observamos al señor Arias:

ROLANDO PACHECO COOPER

Continúa siendo de bastante cuidado el estado de salud del joven don Rolando Pacheco Cooper; NOVEDADES desea sinceramente su pronto bienestar.

ENFERMOS EN CARTAGO

En la ciudad de Cartago se encuentran un tanto mejor de sus recientes operaciones, el caballero don José Joaquín Masís y su sobrina, la gentil señorita Bertá Masís. NOVEDADES espera tener el placer de anotar cuanto antes su completo restablecimiento.

El Noticiario Relámpago

De afuera vendrá, —dice el proverbio—, quien, en las cosas de tu casa, te enseñará. El caso de la antigua y respetable casa de Swan, de Londres, llamando la atención a los productores y exportadores de frutas frescas costarricenses, acerca de una interesante circunstancia comercial de actualidad que nos pasa desapercibida con motivo de la guerra civil intestina española, cual es, la del paro del comercio de exportación de la naranja valenciana a Inglaterra, lo que hace campo favorable en los mercados de la vieja Albión, a la naranja costarricense, ya bien conocida en los mercados británicos.

Técnicos calificados en productos alimenticios de California han declarado oficialmente, que no hay EN EL MUNDO atún de tan superior calidad, como el que se produce en mares ticos. Si tenemos suerte! Todo, aquí, resulta lo mejor de lo mejor del Universo. El café, por su gusto exquisito y delicado aroma; la mujer, por su donaire y belleza incomparable; y, ahora el atún, por la fineza inapreciable de su carne... En fin, en el vasto número de cosas y de productos que nos sirven para flamear la banderita tricolor del reclame internacional, podemos agregar una ESPECIALIDAD más. ¡Bendito sea Dios, que, tan de cerca siempre nos tiene!

Se ha advertido en documentos públicos, lo poco durable de la tinta "Stafford" (por lo menos los envases de ese coloreante líquido que llevan esa marca de fábrica) de uso corriente en oficinas del gobierno y de la administración de justicia, lo que ha dado lugar a una investigación, resultando que se trata de una burda falsificación, por la que, y en muchos años, se ha estafado al Estado y a las gentes, y, a propósito de lo cual se han tomado disposiciones para evitarla. El primer funcionario en dar el grito fué un Alcalde de pueblo, quien, a un año de término háse visto precisado a repetir el levantamiento de un sumario, por haber desaparecido totalmente del papel lo escrito en la anterior, o sea en la original. Nuestro pueblo no es inventor; pero, ¿qué no falsifica con ventajas comerciales?

WHEN IT'S AN LAS MEJORES BATERIAS

Exide

YOU START

LAS DE MAS DURACION

Las que se han impuesto por su alta calidad.

General Service Station

Costado del Carmen

Teléfono 2808 Apartado 723

pira, — pareciera, — poca confianza.

En este sentido exploramos por el criterio de la mayoría de los padres de la patria, con éste resultado: — Que un buen número de ellos, — inclusive los de la oposición, — están perfectamente de acuerdo con la tesis del ejecutivo, por cuanto, — comentan, — nadie en estos asuntos en mejores condiciones que el gobierno para determinar y saber lo que más conviene a los intereses del país.

La diputación guanacasteca no ha dejado de gestionar con el señor presidente de la república favores en provecho del progreso de la provincia en obras de fomento, y, está tranquilo por cuanto el señor Cortés ha prometido iniciar trabajos de carreteras en diciembre próximo. Para esas obras dispónese de un fondo especial de unos 570 mil colones que ha de conservarse en el Banco de Costa Rica, producto de la ley fiscal, especial, que grava, con un sobre impuesto, el consumo de cigarrillos.

Peró... ¿existe de VERDAD ese fondo en aquel Banco o los gobiernos han dispuesto de él para otras necesidades de la administración pública?

Hoy quedará aclarado este punto por investigaciones que harán los diputados guanacastecos, y, lamentaríamos que tuvieran un desengaño.



HOMBRES Y MUJERES

con el uso de

MELBA

De venta en todas partes.

Solicítela Ud.

Todos en eterna felicidad con sus dentaduras blancas y su aliento perfumado

la mejor pasta dentífrica —

usada por la gente distinguida

Nuevos Laboratorios

BADILLA & ZELEDON

El Gobierno Español envía nuevos contingentes a Guadarrama

(VIENE de la Página UNO)

FRANCO ASUMIÓ HOY EL MANDO DE LA OFENSIVA CONTRA MADRID

HENDAYA, 5. — Informes autorizados llegados aquí hoy aseguran que el General Francisco Franco, jefe supremo de la revolución española, ha lanzado su ofensiva contra Madrid. El General Franco, acompañado de los altos oficiales de su estado mayor, regresó hoy a la península en avión, para dirigir personalmente la ofensiva del ejército del sur, en la que participarán todas las tropas traídas de Marruecos últimamente, como también las fuerzas rebeldes estacionadas en el amplio frente de Huelva, en el Atlántico, hasta Almería, en el Mediterráneo, cuya vanguardia en el centro ya se encuentra en la región de la Sierra Morena.

LA NOTA DE PROTESTA DE ALEMANIA

BERLIN, 6. — La nota de protesta alemana asegura que cuatro ciudadanos alemanes fueron capturados por miembros comunistas del ejército del gobierno de Madrid, y tres de ellos ejecutados, ignorándose el paradero del último. El gobierno alemán advierte al de España que el Reich lo hará responsable por cualquier acto de barbarie que se cometa en contra de un ciudadano alemán.

Para a la Pág. OCHO

Descontento causa en la sociedad cartaginesa una resolución de la directiva del Club Social negando la entrada a un distinguido grupo de elementos de la Zona del Canal

Nuestro activo corresponsal en la ciudad de Cartago nos comunicó por la vía telefónica que un acuerdo tomado por la junta directiva del club de Cartago impidiendo la entrada a las señoras pertenecientes a distinguidas familias de Zona del Canal que permanecen desde hace varias semanas en la vieja metrópoli disfrutando sus vacaciones, ha motivado el descontento de muchos socios del citado centro social, que consideran la medida adop-

tada como poco cuerda, por cuanto esos elementos de la colonia extranjera gozan de grandes simpatías entre la sociedad cartaginesa por sus prendas de bien. Nos indica también nuestro representante en la antigua capital, que recibió la visita de algunas estimables personas quienes pidieronle expresara por medio de este rotativo su inconformidad por la medida, y solicitando a la directiva del club la reconsideración de ese acuerdo que es lesivo para el buen nombre

de Cartago que ha gozado siempre de fama por su carácter acogedor.

DESPUES DE LA FUNCIÓN CHARLIE ENCIERRA A Y LLEVA A BERTA A UN



LA DEFENSA DE MADRID...

(VIENE de la Página UNO) — pañol, y Madrid siguió prosperando y embelecido: En 1737 Sachetti el arquitecto famoso, ayudado por Jubara inició la construcción del Palacio Real, obra que hubo de efectuarse con motivo del incendio del Palacio Viejo cuyo siniestro ocurrió el 24 de diciembre de 1734. La época de Felipe V marca un capítulo importantísimo en la historia de Madrid. El fundó la Real Fábrica de Tapices, la Real Academia Española, la Real Academia de la Historia y la Academia de Medicina. Carlos III en 1770 terminó la construcción del Palacio Real que quedó en la forma que hoy existe.

En 1808 las tropas de Napoleón Bonaparte invadieron España por diversos puntos, y de nuevo Madrid fué tomada tras sangrienta lucha en la que quedaron engarzadas para la historia los nombres de Daoiz y Velarde en la epopeya del Parque de Monteleón.

Pero ni las huestes de Ramiro II y de Alfonso VI, ni más tarde las que hicieron abandonar la Corte al quinto de los Felipes, ni las que acudilaba Murat, tuvieron que emplear la estrategia militar que la hora actual exige.

Madrid ofrece curiosos contrastes topográficos de positivo valor militar según el prisma con que se miren, como atacante o como defensor.

En su parte del Noreste, la situación es espléndida para la defensa. La bordea el Manzanares, río por su poco caudal variable desde luego, pero ese riachuelo que serpentea de Norte a sur, no hay que olvidar que tiene como muro de contención la Montaña del Principe Pio, las alturas donde está enclavado el Palacio Real, y la cumbre de las Vistillas que dominan toda esta parte noroeste con baterías de no muy largo alcance se podría contener un ataque en este sector, bien sea de fuerzas que procedieran de las

alturas del Espinar y Guadarrama o bien de fuerzas que avanzaran de la parte de Alcorcón, Villaviciosa y Móstoles. Es indudable que en casi todo ese sector comprendido desde la Fuente de la Teja hasta el Puente de Toledo, la defensa de Madrid no sería

difícil ya que el atacante sólo podría utilizar la Infantería para su objeto y aún sobre esa base, con los inconvenientes que tienen las fuerzas de a pie para la lucha después de haber escalado una montaña del declive y allura que la citada del príncipe Pio

de las Vistillas. En cambio prevenir un ataque de fuerzas invasoras que procedieran del Sur, sería bastante difícil. La parte sur de la ciudad que trazando una línea imaginaria nos lleva desde la Puerta del Sol, Calle y Puerta de Toledo y

carretera de los Carabancheles, es terreno bastante llano y de fácil acceso. Por esta parte puede preocuparse seriamente a las fuerzas defensoras de Madrid la presencia del enemigo que puede muy bien afuir por la carretera de Portugal, carretera que hasta Valencia de Alcántara no tiene sinuosidades ni dificultades topográficas que puedan atenuar el avance de columnas militares sobre Madrid.

Otro tanto pasa con el sector Este, la carretera de Aragón, que arrancando del corazón de Madrid (la Puerta del Sol), tiene espléndida comunicación hasta Zaragoza, y muy particularmente hasta Alcalá de Henares. Fuerzas invasoras que avanzaran por este flanco apenas traspusieran los atacantes las alturas de Vicalvaro, tendrían al frente su objetivo Madrid, al que dominarían desde 14 kilómetros antes de llegar a las Ventas del Espíritu Santo, o sea tres kilómetros antes de la latitud en que están enclavados los cementerios Civil y del Este. A juicio del que estas líneas escribe, el lado más peligroso para la defensa de Madrid, es este de un avance por la carretera de Aragón. En las maniobras que la División Reforzada del General Orozco efectuó en 1903 las tropas atacantes tomaron "teóricamente Madrid" en 45 minutos, o sea el tiempo justo, que emplearon en el avance desde Vicalvaro hasta la Puerta de Alcalá (hoy plaza de la Independencia). Los jefes de aquel simulacro reconocieron que el avance de aquella división modelo, no pudo ser contenido por el "fuego" de los Cazadores de Madrid, Barbastro, Figueras, Arapiles, Las Navas y Llerena que constituían las fuerzas defensoras de la Villa y Corte.

Claro es que en aquel entonces, aún Blériot no había pasado el Canal de la Mancha, y la aviación estaba todavía en la infancia. Han transcurrido 28 años, queda descrito pues el Madrid de hace casi seis lustros. Hoy habría que consultar bastante menos aquellos mapas que entonces estrujaban febrilmente en sus manos aquellos jefes, Aranda Miura, Moragas, Pintos, Agulla Ramos, Páez Jaramiño; menos mapas y unos litros más de gasolina a tanques y aviones.

Decomisadas ayer en Liberia, 793 botellas de cerveza

UNA CANTIDAD ES DE PROCEDENCIA EXTRANJERA Y CARECE DEL MARBETE LEGAL

A la inspección general de hacienda ha informado el jefe del resguardo de Liberia de un considerable decomiso de cerveza. No se hizo a un solo comerciante sino a varios de aquella plaza, por no tener la respectiva patente escolar. El total de las botellas de cerveza decomisadas por el resguardo alcanza a 793 botellas.

Lo más grave del asunto es una gran cantidad de esa cerveza es de procedencia extranjera y se encuentra sin el marbete de ley lo que indica que ha entrado de contrabando. Las autoridades están realizando toda clase de investigaciones a fin de dar con el origen de esa cerveza sin marbete.

MADRES.....



La felicidad del hogar consiste en tener hijos sanos y robustos, y pensar que esa felicidad que irradia en sus pupilas se debe al

DEXTRO MALTO y PABLUM

que son los mejores alimentos para los niños.

DE VENTA EN TODAS PARTES

Nombrado el nuevo inspector provincial de hacienda de Puntarenas

En una de nuestras ediciones anteriores informamos de la renuncia puesta por don Marcos Guido, como inspector provincial de hacienda de Puntarenas. Esta renuncia fué inmediatamente tramitada por el poder ejecutivo, quien procedió al nombramiento de la persona que habría de sustituirlo.

El designado para ocupar esa importante posición, don Jorge Coto Céspedes, cuyo nombramiento aparece en el diario oficial de hoy. Felicitamos al señor Coto por la designación en él recaída.

CIÓN MOCHO CABARET

MIS-EM-

CUÉNTEME ALGO DE SU VIDA: CHARLIE LA RUE ES UNA COMBINACIÓN DE NOMBRES TAN EXTRAÑA....

SÍ, EN REALIDAD ME LLAMO ALFONSO LATTA, PERO CLARO QUE NO PODÍA LLEGAR A SER UN ACTOR FAMOSO CON UN NOMBRE COMO ESE, DE MANERA QUE TUVE QUE ADOPTAR ALGO MÁS SONORO Y MENOS RIDÍCULO, COMO EL DE LA RUE. ¿COMPRENDE?

Y CUÉNTEME, ¿CÓMO LLEGÓ A ESCOGER ESE NOMBRE?

POR CUESTIONES DE FAMILIA. MI PADRE SE OPONÍA VIOLENTAMENTE A QUE UN HIJO SUYO HICIERA EL RIDÍCULO EN LA PANTALLA Y CUANDO YO INSISTÍ ME ECHÓ A LA CALLE AL PRINCIPIO ME LLAMÉ CHARLO LA CALLE, PERO DESPUÉS LO PUSE EN FRANCÉS.

"NOVEDADES"

el único Diario de la tarde que paga un SERVICIO Cablegráfico

MAÑANA: BERTA Y SU HISTORIA

HABLA EL JEFE DEL PARTIDO LIBERAL DE NICARAGUA

DESAUTORIZA EL DR. ESPINOZA LOS RUMORES SOBRE CONSPIRACIONES

Participaremos con éxito en la lucha eleccionaria

Insistese en Nicaragua en proparar informaciones respecto a sospechosas actividades políticas de los emigrados de aquel país en Costa Rica, y el ilustre jefe del partido liberal nicaragüense doctor don Rodolfo Espinoza en entrevista que le hicieramos esta mañana desautoriza de manera enfática y energética esos rumores, que no tienen absolutamente razón de ser, ya que, entre otras circunstancias, no existen motivos evidentemente concretos para actividades conspiratorias, cual serian, por ejemplo, la de ahogar por la fuerza de las armas y del poder la acción o de rechos electorales de los partidos de la oposición, los que se aprestan a intervenir con éxito indiscutible en la lucha eleccionaria: rumbos esos tanto más ridículos cuanto que los costarricenses y el elemento gubernativo de la república, con quienes armoniosamente conviven los emigrados políticos nicaragüenses, están al tanto de la vida pasiva, de trabajo y de orden, que lleva aquí ese elemento exilado, con sus partidarios y amigos, vida correcta, de perfecto respeto a la hospitalidad tradicionalmente concedida como a los deberes de política internacional, que acatore-

mos, ante y sobre todas las cosas, con la lealtad honrada que la gratitud obliga.

VIENEN VECINOS DE POAS

LLEGARAN HOY EN CAMION EXPRESO Asistirán a la sesión del Congreso

Informaron esta mañana de San Pedro de Poás: Al medio día saldrán para la capital varios camiones expresos con unos ciento cincuenta vecinos de la localidad a hacer acto de presencia en la sesión del congreso de hoy, con motivo de votarse el negociado de la ruta de la carretera al volcán Poás y con seguridad que en la noche habrán manifestaciones de protestas populares en caso de que el congreso se declare adverso a los intereses del cantón. De este asunto en San Pedro se ha hecho cuestión de Estado. Causa manifestas inquietudes la política observada en el caso por el presidente Cortés, lo que realmente, no se esperaba de él.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA
Gerente

Teléfono 2439

Amojonamiento del camino a El General y construcción de las casas del Cerro de la Muerte emprendió la secretaría de fomento

Impartió instrucciones en las pasadas la secretaría de fomento al departamento de obras públicas para que procediera al amojonamiento del camino que conduce de Santa María de Dota a la villa de San Isidro de El General y a la reparación de las casas que en 1913, siendo secretario de fomento don Enrique Jiménez Nuñez, se construyeron en el Cerro de la Muerte. Las municipalidades de Dota y Tarrazú acordaron hace algunas semanas dirigirse a la secretaría de

fomento haciéndole esas solicitudes, ambas obras de gran necesidad en ese importante camino, que diariamente transita multitud de personas que entran a Pérez Zeledón a comprar ganado vacuno y de cerdo.

Obras públicas designó al experto don José Angel Cordozo Amador para que realizara el estudio preliminar del caso y procediere luego a hacer las obras apuntadas que se espera estén terminadas en fines del mes de octubre.

HECHOS, DICHS Y COMENTARIOS

Por efecto de ley reciente no se tramitan en los juzgados respectivos solicitudes de denuncias de tierras en baldíos de la república, inclusive los correspondientes a los catalogados por "cabezas de familia" que son de 20 hectáreas, se ha publicado, lo que rectifica el promotor fiscal señor Castro, indicando que esa nueva legislación no afecta en nada ni para nada, a aquella otra, que está en perfecta y corriente vigencia.

Con motivo de críticas hechas por tenedores de bonos a la ley de refundición de esos valores-papel del estado, reduciendo y regularizando el tipo de interés, el diputado señor Charpentier tiene acres frases de censura para esos rentistas, que se revelan por

esos procedimientos poco patrióticos ante la aflictiva situación económica y fiscal que azota al país y al gobierno, manifestando que si este congreso ha dado una ley justa y lógica, es esa.

Guerra activa y despiadada hicieron las autoridades de Puntarenas a la prostitución y bandadas de "aves pálidas" emigraron del puerto a pueblos de la línea, infestándoles, y ahora son jefes políticos y agentes de policía de esos mismos pueblos queñes agobiados por las manifestaciones de protesta de los "buenos vecinos", acuden al superior, — la secretaría de gobernación — pidiendo urgentes instrucciones para proceder contra esa indeseable inmigración femenina.

FUE FUSILADO EL MARISCAL NEY...

Viene de la Página 2

sala de la escuela donde daba clases Peter Stuart un día del año 1821 cuando le entregaron al profesor un diario en que se daba cuenta de la muerte de Napoleón en Santa Helena. Se puso mortalmente pálido y luego se desmayó. Al día siguiente lo encontraron con la garganta cortada en un intento de suicidio; pero fué atendido a tiempo y salvado. Le oyeron decir a manera de explicación: "Con la muerte de Napoleón se ha desvanecido mi última esperanza".

Mr. Allison que encabeza la nueva pesquisa sobre el misterio Ney, estuvo presente en la otra exhumación del cadáver de Peter Stuart en 1887. La autopsia estuvo a cargo de un doctor Ramsey. El cadáver medía unos 5 pies y 10 pulgadas que era la estatura aproximada del Mariscal. No se encontró entonces una placa de plata que según todos los biógrafos tenía en el cráneo des de que sufrió una trepanación.

El Mariscal Ney antes y después de la ejecución

En Davidson Sollege de Carolina del Norte, se conserva el sello del colegio que fué ideado y dibujado por Peter Stuart Ney. Enseñó allí y en las carceres. Se entretenía en hacer correcciones en los libros de historia reciente (cien años atrás) acerca de Napoleón y del Mariscal Ney.

El doctor Edward Smoot que asistió también de niño a la exhumación de 1887 ha escrito un libro que se titula "El Mariscal Ney antes y después de la Ejecución" en que cree probar definitivamente que Peter Stuart Ney era el Mariscal. El cráneo de Peter Stuart desapareció después de esa exhumación pero se conserva un modelo en yeso hecho por el doctor Ramsey. Los nuevos investigadores deberán encontrar huellas de esa trepanación del cráneo cubierta con una placa de plata y de un balazo que Ney recibió en el tobillo del pie derecho.

En París la leyenda de la supervivencia del héroe napoleónico no tiene muchos adictos. Sonríen ahora también de ese afán de "neyistas" americanos. La Duquesa de Elchingen, anciana que vive en la calle Quentin Boucard y es la última descendiente del Mariscal, está conforme con que su antepasado es el que reposa en el Père Lachaise y el que fué fusilado el 7 de diciembre de 1815 en los Jardines de Luxemburgo.

El que prometió "traer a Napoleón en una jaula"

El Mariscal Ney fué adicto a la Revolución desde sus comienzos. No sin reservas se declaró en favor de Napoleón, pero una vez incorporado al grupo de sus hombres fué de los primeros en sugerirle la idea de que se hiciera Emperador. Participó en casi todas las campañas napoleónicas y en 1805 ganó la batalla de Elchingen de la cual derivó el título nobiliario que Napoleón le otorgó en 1808. Estuvo en España con Napoleón y con Massena en Portugal. Se batió en Friedland y fué el héroe de Borodino. Por sus servicios en la batalla y retirada de Moscú ganó el título de Príncipe Moscovita. A la caída del Imperio luchó hasta al último para evitar la abdicación de Bonaparte. Marchaba a su retiro de Bezancon disgustado con la arrogancia de los emigrados que habían vuelto con Luis XVIII cuando se anunció el desembarco de Napoleón que venía de Elba. Regresó a París a ponerse a las órdenes del Rey borbónico, quien le encomendó el mando de los ejércitos que iban a combatir a Napoleón. Fué entonces cuando pro-

nunció la célebre frase: "Traeré a Napoleón en una jaula a París". Apenas se encontró con su antiguo jefe se pasó a él con todas sus tropas.

La muy borbónica Duquesa de Angulema

Peleó en Waterloo y el 5 de agosto de 1815 fué arrestado y sometido a Consejo de Guerra por alta traición. El Duque de Wellington que había colocado a Luis XVIII en el trono de Francia se opuso a la ejecución de Ney, pero el llamado partido de la Corte que encabezaba la intri-

gante Duquesa de Angulema, se brina del Rey y dió origen a la frase histórica de que los "Borbones no habían olvidado nada aprendido nada" insistió en la pena de muerte, que fué dictada por encima de la brillante defensa del Duque de Broglie.

La historia dice que el fusilamiento no se efectuó. La leyenda que asegura que el condenado escapó y vino a los Estados Unidos recibirá su confirmación o se vanecerá para siempre según lo que resulte de la exhumación e investigación que en estos momentos se lleva a cabo en Carolina del Norte.

Resfriados?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

Las conferencias del filósofo Vincenzi en la Casa Nicaragua

La Asociación Fraternalista Nicaragüense, dentro de su vasto programa de avance cultural que se ha propuesto desarrollar en provecho de la colonia, invitó al filósofo costarricense Moisés Vincenzi a dictar las conferencias que en la Casa Nicaragua, se iniciaron el sábado con el siguiente tema: "La Crisis de la Razón Clásica".

La poca gimnasia intelectual del auditorio en la materia abordada cedió a la fuerza persuasiva del conferencista, forjador de inquietudes y artífice de emociones que elevándose sobre las pequeñeces del ambiente siembra pacientemente la semilla del alto pensamiento, sin desespérer por la tardanza de la cosecha.

Las maravillosas concepciones de Vincenzi dominaron el sábado el espíritu de la colonia nicaragüense que supliendo la carencia de dominio mental sobre el motivo de la noche, con el esfuerzo y el interés, abrió su corazón y los poderes instintivos de su pensamiento, para captar, interpretar o sentir las verdades del filósofo.

En la segunda conferencia, que tuvo efecto la noche del lunes, el público fué más numeroso, figurando entre los concurrentes costarricenses el señor Secretario de Educación Pública, Licenciado Aguilar Machado.

Si Vincenzi en su tema del sábado logró hacer penetrar el espíritu de sus oyentes en los infinitos laberintos de su filosofía, al abordar tema menos profundo antenoche, movió más fácilmente los resortes sensitivos del auditorio.

Este, llevado de la mano por la palabra sutil del conferencista, visitó las perspectivas de los gran-

des complejos de la psiquis humana; cuando Vincenzi expuso este motivo como una de las preocupaciones primas en la especulación del novelista moderno, que salta sobre el sistema gastado de la novela de trama o de simples observaciones, competitiva del cinematógrafo, por la vulgaridad de su objetividad, limitada por la relativamente pasiva sensación de los cinco sentidos corrientes.

El novelista, expone Vincenzi, abandona ahora el paisaje regional ordinario o la descripción exterior de los personajes, para hacer girar su obra sobre la vida interna del hombre y de las cosas. Ya no especula en los enredados argumentos que tanto impresionan a las masas, sino que llega al fondo de las almas y del sentido hondo de las cosas para recoger en centenares de páginas un solo minuto de vida interior. Citó el conferencista con preferencia a Proust que en su obra novelística plasma, con cual quier actitud humana, simple a la vista, verdaderos monumentos. Es que el espíritu de todo es tan infinito, que al contrario de lo externo, en su manifestación de apariencia más simple constituye un mundo.

Para terminar, Vincenzi habló a grandes rasgos de la novela del futuro, de la "novela cósmica" que él llama.

Profano:

Los mejores retratos
los hace
Hernández

La población de San José amenazada por una epidemia de difteria

EN EL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS HAN SIDO ASILADAS INFINIDAD DE PERSONAS ATACADAS DE ESTA ENFERMEDAD

Las autoridades médicas han permanecido indiferentes ante tan terrible amenaza

En el hospital de San Juan de Dios han sido internadas varias personas, la mayoría niños, atacada de difteria. Estos enfermos son de distintos sectores de la ciudad, lo que demuestra que la epidemia no está reconcentrada a determinada zona. No nos hemos dado cuenta de que las autoridades sanitarias hayan dictado medidas para contrarrestar esta terrible epidemia, de tan funestas consecuencias, principalmente para los niños.

petuosamente la atención de la secretaria de salubridad, con el objeto de conseguir de esa dependencia, una más activa labor que tienda a detener los estragos de una epidemia que amenaza a toda la población de San José.



NOVEDADES llama muy res-

329 NOVILLOS Y 300 VAQUILLAS FUERON IMPORTADAS AYER DE NICARAGUA
A C 13.160 ASCENDIERON LOS IMPUESTOS QUE PAGARON LOS NOVILLOS

Durante el día de ayer ingresaron al país por la frontera en La Cruz dos considerables partidas de ganado una de 329 novillos para el señor Teodosio Castro, de los que tiene en calidad de depósito en La Cruz, garantizados con prenda agraria. Pagaron impuestos por va-

lor de C13.160 o sea a razón de 40 colones por cabeza. La otra partida es para el señor Guillermo Alvarado C. de 300 vaquillas menores de cuatro años, las cuales no pagan impuesto. Ha sido este uno de los días de mayor movimiento ganadero.

134 trabajos realizaron en el mes de junio los resguardos de toda la república

Fueron decomisadas 54 fábricas de licor clandestino. Solamente cuatro de los resguardos no hicieron ningún trabajo

La inspección general de hacienda envió ayer a la secretaria de hacienda el informe mensual de las actividades durante el mes de julio pasado de los resguardos fiscales de todo el país. Un redactor de LA TRIBUNA hizo el siguiente resumen, para que los lectores se den cuenta de la importante labor que hacen esas autoridades.
Los resguardos de las provincias hicieron estos trabajos: San José, 26; Alajuela 12; Cartago 7; Heredia 5; Limón 7; Liberia 10. De todos los resguardos del país sólo cuatro no hicieron nada durante el mes: los de Puntarenas Puriscal, Pueblo Nuevo y de Coto y La Cuesta. Los demás todos realizaron por lo menos una aprehensión.
El total de los trabajos llevados a cabo se eleva a 134; han sido menos que el mes anterior, en que llegaron a 160. Comprende esta cifra numerosos distintos delitos, según la numeración que sigue:

Fábricas de aguardiente clandestino 26; infracción de la ley de licorés sin patente) 32; depósitos de aguardiente clandestino 28; tala de árboles 15; decomiso de armas 5; adulteración de licor 5; captura de reos prófugos 5; extrañados por no tener sus papeles en regla 5; aparatos para destilar licor clandestino 3; traficantes de drogas 2; expendio y depósito de lotería extranjera 2; robo de madera 1; infracción a la ley de marbetes 1; destace y expendio de carnes sin boleto 1; decomiso de una bestia robada 1; depósito de fermentos 1; introducción de tabaco clandestinamente 1.
Posiblemente durante este mes sea aun mayor el número de trabajos, por cuanto ya estarán en funciones, cinco nuevos resguardos, recientemente creados.
Felicitamos al inspector general de hacienda coronel Zavaleta, quien está realizando una magnífica labor, en la que cooperan eficientemente todos sus subalternos.

Dos importantes publicaciones sobre agricultura ha hecho la oficina de cooperación agrícola de la Unión Panamericana

Dos importantes folletos han puesto a la disposición del público la oficina de cooperación agrícola de la Unión Panamericana y que se remiten a quien los solicite a ese centro en Washington, C. Son esas publicaciones: "Cultivo y cura de la Pimienta" y "Producción y mercado de los frijoles en Estados Unidos".
El primero de estos folletos contiene los siguientes puntos: descripción botánica, especies y variedades, suelos y abonos, propagación, recolección y cura de la cosecha, poga, sostenes, enfermedades, plagas y precios. El segun-

do, que constituye un profundo estudio debido a la pluma del profesor E. V. Harderburg, catedrático de la Universidad de Cornell, Ithaca, Nueva York, contiene datos sobre los siguientes puntos: distintos tipos y variedades, aplicación de abonos, siembra, recolección y desgrane, envase, mercados, etc.
Para la adquisición de estos dos volúmenes se exige la oficina antes dicha otra condición que se expresen en forma clara la dirección y nombre del solicitante.

CASOS Y COSAS

Cincuenta y seis médicos actúan en el Hospital de San Juan de Dios. Cinco atendiendo al servicio interno. Ganan, en total C 6.500 al mes.

Ese numeroso ejército de médicos atienden a un millar de enfermos, con un promedio de 78 pacientes por galeno. Ya es trabajo ese. De esos médicos, los hay que ganan 50 colones al mes, y no pocos. Con todo, esas posiciones son, generalmente, muy solicitadas y disputadas.

Posiciones esas de honor, de estudio, de prácticas científicas, ilustración que vale mucho al médico. Por esto son tan perseguidas y peleadas esas posiciones. Si no todos los médicos logran obtener. Solo así se explica, con el sacrificio de hombres e intereses, que nuestro Hospital haya alcanzado el grado de progreso y desarrollo actuales.

Antes, el promedio de duración de enfermos en el Hospital, era de 16 días, 8 horas y 41 minutos. Ahora lo es de 28 días. Motivo de ese aumento: el superior número de pacientes para cirugía, que se reciben. La persona operada impone mayor duración en el Hospital que el paciente de simple medicina.

Por esa mayor duración de los enfermos en el Hospital y la carestía de los víveres a aumentado considerablemente el costo de atención a los enfermos; es actualmente de C 3.17 diarios, per cápita. En C1.834 de 2.15; en 1.932 de 1.71 colones.

El mayor contingente de enfermos extranjeros, lo hace la provincia de Limón. El 44.23 por ciento de ellos. Y es precisamente el pueblo que menos contribuye al sostén de los gastos del Hospital.

Ordene sus trabajos de imprenta a 'La Tribuna'

Se ha dado orden a la policía de Seguridad PARA QUE NO PERMITA ESTACIONARSE, FRENTE A LAS FRUTERIAS, BARRILES CONTENIENDO FRUTAS DAÑADAS

La medida es muy oportuna, ya que es un serio peligro para la salud de los niños, las frutas podridas que recogen en esos lugares

Se ha impartido orden a la policía de seguridad para que proceda a impedir que los dueños de fruterías, coloquen frente a sus negocios, barriles conteniendo frutas en mal estado. Corriente mente esos barriles son colocados allí en espera de que los recoja el basurero. — pero los niños, no dándose cuenta del daño que se causan, se aprovechan de ello para comerse tales frutas.
Las autoridades de sanidad, por quejas al respecto recibidas, han dado tales órdenes y multarán fuertemente a quienes desobedezcan tales medidas.

OCHO CASAS, EN PESIMO MAL ESTADO, SERAN DEMOLIDAS POR PEONES MUNICIPALES

SON LAS QUE ESTAN SITUADAS ESQUINA OPUESTA AL ESTABLECIMIENTO "EL PERAL", FRENTE AL MUSEO NACIONAL

A continuación de tal trabajo, se derrumbarán otras muchas

Resolvió la Jefatura de Sanidad que el día 10 de los corrientes, los peones municipales procedan a demoler ocho casas que han sido indicadas como inhabitables, dadas sus pésimas condiciones. Son ellas las que están situadas frente al establecimiento denominado "El Peral", por el Museo Nacional. Estos días que quedan de por medio, es para que los actuales ocupantes procedan a desalojarlas.

A continuación de tales trabajos, los peones municipales efectuarán otros muchos derrumbamientos, — ya que son muchas las casas señaladas como inhabitables. Se procederá con toda energía a ello, a pesar de la resistencia que muestran la mayoría de los propietarios de esas viviendas, que por el interés de percibir su alquiler, no se quieren dar cuenta de los peligros que corren sus moradores.

LA BAJA DEL CAMBIO HA PARALIZADO LA EXPORTACION DE TERCERILLAS

En diferentes ocasiones nos hemos referido a lo exiguo de la exportación de tercerillas durante el presente año. Comparada con la del año anterior resulta ridícula. La junta encargada de autorizar esas exportaciones, previo el examen de las muestras respectivas, se ha reunido dos veces sin ningún resultado, ya que ningún exportador se ha presentado solicitando hacer envíos al exterior.
Se nos informaba ayer tarde en la contaduría mayor, que en

lo que falta del presente mes y en el próximo, en que vence el término de tres meses que se concede para esta exportación, se enviarán si acaso unos dos mil sacos más de tercerillas, siempre que el cambio experimente una reacción.
Es esto precisamente lo que ha motivado la paralización en la exportación de tercerillas: lo bajo del cambio. En esas condiciones, resulta mejor negocio para los productores, vender su café en el país, que enviarlo al exterior.

Sobre "Parasitología" disertará el 31 de agosto el Dr. Zeledón

La secretaria de educación ha dispuesto que la conferencia que sobre "Parasitología" que ha de dictar el médico jefe de los servicios de asistencia escolar, doctor don José J. Zeledón, tenga verificativo el lunes 31 del corriente, día en que se reunirán en asamblea general los inspectores y visitantes de toda la república.
La conferencia que dictará el

notable médico, será la primera de una serie de conferencias de divulgación científica que dictarán al cuerpo de inspectores y visitantes varios distinguidos facultativos, de acuerdo con el plan de actividades que ha elaborado la secretaria de educación en cuanto a la campaña higiénica que se está realizando en los distintos planteles educativos de la república.

El 15 de agosto se celebrará en todas las escuelas de la república, el "Día de la Madre"

La secretaria de educación dirigirá una circular a los señores inspectores y visitantes de escuelas en esta semana haciendo les ver la necesidad de que dicten las órdenes del caso a fin de que la fiesta de la Madre, que por decreto ejecutivo debe verificarse el 15 del corriente, sea celebrada en todas las escuelas del país ese día y no después como algunas veces se ha hecho, pues

debe el departamento de educación que haya uniformidad en cuanto a actividades de carácter escolar se refiera.
Este año esa festividad será en día sábado y algunos maestros habían solicitado a sus visitantes que les permitieran realizarla el domingo 16 por muchas razones hasta cierto punto atendibles.

Fijadas ayer las patentes a las estaciones de camiones de la capital

C 300 a la de primera categoría; C 200 a la de segunda y C 100.00 a la de tercera

Procedió la inspección general de patentes municipales, tras de haber practicado una visita a los respectivos puntos, a fijar las patentes a la plazas de autos y camiones de esta capital, de conformidad con el acuerdo de fecha 29 de julio próximo pasado.
Para hacer la fijación del monto de cada patente, la inspección tomó en cuenta la distancia a que se encuentra cada plaza del mercado de víveres, su superficie, importancia y número de las líneas de carros y autobuses que en ellas se sitúan y muchos otros detalles que exigieron un concienzudo estudio.

Las estaciones de camiones en esta capital son las siguientes: la de Borbón, la más importante, ya que en ella se congregan casi todos los vehículos que hacen el servicio con los cantones y provincias vecinos y es conocida por estación Central; la de Manuel Vargas Malavassi, situada frente a la plaza de Artillería y la de doña Enriqueta Morales a la que llegan los camiones de las líneas de Alajuelita y otros lugares del sur de San José. A esas tres estaciones les fueron tasados, — por su orden, — trescientos, doscientos y cien colones respectivamente.

El 19 de los corrientes se celebrará la fiesta patronal de ASERRI

EN ESA FECHA SE INAUGURARA EL PALACIO MUNICIPAL

Con un espléndido banquete se obsequiará al señor presidente de la República

El 19 de los corrientes estará de mantes largos el cantón de Aserrí. Celebra en esa fecha, la fiesta patronal y se efectuará la inauguración del palacio municipal, bello edificio recientemente terminado. Como invitado de honor asistirá el señor presidente de la república, quien en su período de ministro de fomento inició esa construcción. Habrá infinidad de diversiones y fiestas y para cerrar con broche de oro tal festival, se ha organizado un baile, que amenizará la reputada ma rrimba Costa Rica.

DOMINGO. Estrenos!

PALACE y
VARIEDADES
LA PRINCESA
ENCANTADORA
por GRACE MOORE
y FRANCHOT TONE

Jueves, 6 agosto 1936

PALACE

3, 7 y 8.45 — 50 cts.

Estreno!

Héroe Público No. 1

y extra en

AUDIOSCOPIA

Mañana—El PICCOLINO

SABADO, estreno:

FAMA SIN DICHA

VARIEDADES

3, 7 y 8.30 — 50 cts.

La Pequeña

Dictadora

con Sibly Jason

Mañana:

CARNADA DE TIBURON

SABADO estreno:

PRADERA SANGRIENTA

AMERICA

A las 7 — 25 cts.

ESTRELLAS SOBRE

BROADWAY

A las 8.30 — 50 cts.

DESTINO FATAL

Mañana:

CANTA Y NO LLORES

MODERNO

3, 7 y 8.30 — 25 cts.

Claro de Luna en el Río

o LA MUSICA GIRA

y GIRA

Mañana:

DULCE INDECISION

TOVAC

A las 7

Entrada € 0.25—Gal. € 0.10

SUCEDIO una NOCHE

A las 8.30

Entrada € 0.25—Gal. € 0.10

EL PRESIDIO

en español

Mañana—7: CALIENTE

8.30: TRADE HORN

Otros mil legionarios pudo trasladar Franco a la Península en la madrugada de hoy

Viene de la Pág. CUATRO

DESARMADOS LOS GUARDIAS CIVILES EN BADAJOZ

BADAJOZ, 6.—Columnas de infantería, carabineros y milicia que están acercándose a esta ciudad informaron que algunos grupos de rebeldes están retirándose rumbo a Sevilla. Ciento cincuenta guardias civiles que llegaron a Badajoz de las ciudades provinciales fueron desarmados por la milicia por haber participado en la insurrección. El gobernador civil anunció que cada guardia civil de esa provincia será desarmado y detenido.

CAPTURADO EL CUARTEL GENERAL DE LA GUARDIA CIVIL EN CUMBRES MAYORES

HUELVA, 6.—Cuatro miembros de la guardia civil y un número desconocido de milicianos leales resultaron muertos cuando los campesinos rebeldes atacaron y tomaron el cuartel de los anteriores en Cumbres Mayores.

NUEVO MINISTRO DE LA GUERRA EN MADRID

MADRID, 6.—El mayor Carabias, ex secretario del presidente Azaña, ha sido encargado del ministerio de guerra hoy, con el propósito de reorganizar el ejército de la nación sobre bases democráticas.

UN AGUERRA AEREA SIN PIEDAD ANUNCIA EL GOBIERNO

MADRID, —Por medio del periódico "Frente Popular" que se edita en San Sebastián, el gobierno anunció hoy una guerra aérea sin piedad contra los rebeldes. Todas las plazas fuertes defendidas por las fuerzas revolucionarias serán bombardeadas sin contemplaciones de ninguna clase en toda la península, especialmente Vitoria, Burgos, Zaragoza, Oviedo, Sevilla y otras. Los aviones especialmente encargados de esos ataques aéreos suman treinta en este momento, pero su número será aumentado a trescientos. Una pequeña columna de rebeldes bajo el mando del coronel Caló que estaba tratando de llevar municiones de guerra a los revoltosos sitiados en Oviedo desde Gijón, fué completamente inquilada por los mineros encabezados por el coronel Aranda.

LAS MUJERES LEALES LISTAS A MORIR EN LAS TRINCHERAS

ROBLE GORDO, 6.—Eladia Sáenz, hermosa rubia de veintidós años de edad, fué capturada por los rebeldes en las primeras trincheras en el combate cerca de esta población y dijo a los fascistas que más de doscientas mujeres leales están luchando en las filas del gobierno en el frente de Guadarrama, agregando: "Y pueden ustedes estar seguros que hay miles de mujeres más en Madrid que están dispuestas a morir."

LOS OBREROS RUSOS ENVIARON CINCO MILLONES DE RUBLOS AL GOBIERNO ESPAÑOL

MOSCU, 6.—Los trabajadores soviéticos despacharon hoy la suma de cinco millones de rublos o sean un millón de dólares al gobierno del frente popular español para apoyarlo en su lucha contra las fuerzas reaccionarias.

ALEMANIA PROTESTA CONTRA LA MUERTE DE TRES CIUDADANOS EN BARCELONA

BERLIN, 6.—El gobierno alemán protestó hoy ante el gobierno español por la muerte de tres ciudadanos alemanes en los recientes combates en Barcelona.

PREPARASE LA BATALLA DECISIVA EN LA SIERRA DE GUADARRAMA

MADRID, 6.—Tanto las fuerzas rebeldes como las leales están concentrando todos sus refuerzos disponibles en las posiciones de la sierra de Guadarrama, como preludio a la batalla decisiva que ha de entablarse próximamente. El gobierno ha prohibido terminantemente la diseminación de todo informe sobre las acciones militares en ese importante sector, aplicando la censura más rigida para evitar que se conozcan detalles hasta que se haya logrado una victoria definitiva, y con ella la desaparición del peligro para la capital.

FORMARASE HOY UN NUEVO GOBIERNO CATALAN

BARCELONA, 6.—El gobierno formado por el presidente del parlamento catalán, Juan Casanovas, presentó hoy su renuncia en cuerpo, pero a instancias del presidente de la generalidad, Luis Companys, quien reiteró su confianza en Casanovas, éste convino en ratificar la renuncia para reconstruir el gabinete, pues como estaba formado anteriormente más bien hubiera sido una fuente de constante fricción y recelos en lugar de una cooperación íntima como se necesita en estos momentos supremos. El nuevo gobierno será constituido hoy mismo, y será representativo indirectamente de todos los sectores obreros, izquierdistas y anti-fascistas.

EL PRINCIPE DE ASTURIAS NO HA ESTADO EN ESPAÑA RECIENTEMENTE

CANNES, 6.—El príncipe Juan de Asturias formalmente desmintió hoy los informes que decían que él había ofrecido sus servicios al general Emilio Mola para entrar en su ejército. El príncipe dijo: "Todo lo que se dice alrededor de ese supuesto viaje mío a España es ridículo, pues no he salido de esta villa en las últimas dos semanas".

RECLAMASE LA TOMA DE CADIZ POR LOS GOBIERNISTAS

MADRID, 6.—De fuente extraoficial se anunció en este momento que las fuerzas leales se han apoderado del puerto de Cádiz. La noticia no ha podido ser confirmada todavía.

El barrio de Aranjuez recibió ayer la visita del médico de sanidad y del subjefto de este departamento

NOTARON ESTAS AUTORIDADES MUCHOS FOCOS D INFECCION.—AYER MISMO DIERON LA ORDEN PARA QUE PEONES SANEN ESOS LUGARES

En las horas de la mañana de ayer, el Barrio de Aranjuez tuvo la satisfacción de ver por esos contornos al señor médico de sanidad, en asocio del subjefto de ese departamento. Visitaron la escuela "México" y otros muchos lugares. De la visita, estas autoridades trajeron la impresión de que el estado sanitario es bueno, a excepción de unos cuantos sitios en donde el agua represada, alimenta criaderos de zancudos. Ayer mismo se dieron las órdenes del caso para que peones se dediquen a sanear esos pantanos. El vecindario se mostró muy satisfecho de esta visita, ya que ella beneficia la salud del barrio, por la cual se habían mostrado muy indiferentes las autoridades sanitarias. Estas visitas las seguirán efectuando dichas autoridades muy a menudo y a distintos barrios de la capital.

CON CARACTER DE IRREVOCABLE, RENUNCIO EL SR. AGENTE PRINCIPAL DE POLICIA DE SANIDAD, DON MARCO TULIO ZELEDON

Posiblemente la municipalidad deje en propiedad, al señor Miguel Angel Ruiz, quien ha desempeñado ese puesto interinamente

Con carácter de irrevocable, ha presentado su renuncia como Agente Principal de Policía de Sanidad, el señor don Marco Tulio Zeledón. Se nos informa que posiblemente la municipalidad deje ocupando ese puesto al señor don Miguel Angel Ruiz, quien lo ha venido desempeñando interinamente, por permiso que se le concedió al señor Zeledón. El señor Ruiz es un joven preparado, quien durante el tiempo que ha desempeñado ese cargo ha dado pruebas de su competencia y rectitud y a quien sus subalternos estiman en todo lo que vale. Entendemos que éstos harán gestión ante los señores regidores para lograr que el señor Ruiz sea quien ocupe esa posición.

€ 9.000 han dejado de pagar por impuesto de ruedo más de 250 dueños de carretones

Contra todos ellos procederá la dirección general de tráfico

Informamos hace algunos días de que la dirección general de tráfico iba a proceder a extender las placas a todos los carretones y carretillas de mano que circulan en esta ciudad. Todos los inspectores han venido ocupándose en esta labor que ha dado por resultado saber que hay más de 250 dueños de estos vehículos que no pagan desde hace tiempos el impuesto correspondiente el cual fluctúa entre siete y veintinueve colones. En esto pierde la dirección general de tráfico más de nueve mil colones por lo que se procederá inmediatamente contra todas las personas mencionadas a fin de que satisfagan en cuanto les sea posible los impuestos que adeudan.

DOMINGO Próximo — RAVENTOS y ADELA

OCURRIO UNA TARDE

(One Rainy Afternoon)

RAVENTOS

DOMINGO a las 10 — MATINEE INFANTIL

POR ULTIMA VEZ!

SHIRLEY TEMPLE, en "LA PEQUEÑA REBELDE"

A todos los niños se les regalarán globitos con la SHIRLEY TEMPLE — ENTRADA 25 céntimos

HOY — A LAS 3, 7 y 8.30

ESTRENO de la divertida película "20th Century - Fox"

JAMES DUUN, con la encantadora DOROTHY WILSON, en

"EL TUNANTE" — (Bad Boy)

AVENTURAS! — ILUSIONES! — AMOR!

ENTRADA € 0.50

ADELA

(PROYECCION A DOS MAQUINAS)

A las 7 y 8.45 —:— Entrada 25 cts.

Soberbio Estreno — El emocionante drama, lleno de aventuras!

—:— AUSENCIA —:—

Mañana—Sylvia Sidney, en LA PROFUGA